
河北河北
2015將建三省市聯席會議

香港文匯報‧人民政協專刊訊
（實習記者 孔榮娣 河北報道）河
北省僑聯九屆二次常委會及全委會
議近日在石家莊召開，河北省僑聯主
席包東指出，要充分發揮僑聯為「走
出去」和「引進來」穿針引線的獨
特作用，發揮僑商的網絡作用，助推
河北對外開放和現代化建設。
他指出，2015年河北僑聯將成立

京津冀三省市僑聯合作小組，建立三
省市聯席會議制度，推進三省市僑聯
信息互通，加強與京津僑聯合作，開
展「親情中華」主題活動，發揮京津
冀僑聯海外資源優勢，助力北京、張
家口申辦2022年冬奧會。

■河北僑聯九屆二次全委會議現
場。 記者孔榮娣攝

內蒙古內蒙古
委員建議借絲路基金增融資效率
香港文匯報‧人民政協專刊訊

（記者 張鵬宇 內蒙古報道）內蒙
古日前納入國家「一帶一路」戰
略，並把向北開放特別是對俄蒙開
放作為絲綢之路經濟帶建設的重要
方向。內蒙古「兩會」期間，委員
們建言可借絲路基金，亞洲基礎設
施投資銀行等多元融資平台，提高
融資效率。
內蒙古政協常委馬健認為，服務

「絲綢之路經濟帶」建設，是金融
部門的重要工作，他建議密切關注
蒙古草原之路倡議和俄羅斯跨歐亞
大鐵路構想，加強「一帶一路」頂
層設計，配合國家發改委等部門做
好中蒙基礎設施互聯互通規劃、中
蒙俄經濟走廊規劃等。

地 方 動 態

香港文匯報‧人民政協專刊訊（記者張玲傑合肥報
道）在日前召開的政協安徽省第十一屆三次會議期
間，參會的港澳委員參觀了安徽省博物館，深入了解安
徽深厚的文化底蘊和歷史積澱。

讓港澳委員了解安徽過去和現在
安徽省政協副秘書長孫曉福向本刊表示，每年兩會

期間安徽省政協都會安排港澳委員赴省內具代表性地
市考察，今年參觀博物館，意在讓委員了解安徽的過
去和現在，為安徽發展提出更好建議。

港澳委員參觀了博物館內的安徽文明史陳列以及4
個特色專題陳列，並參觀館內各類文物、標本、文獻
和古籍藏品。有「鐵面無私包青天」之稱的包拯是安徽
合肥人，博物館內展出的包氏家訓讓安徽省政協委員、
香港安里俊投資有限公司行政總裁黃顯榮印象深刻。
他告訴記者，包氏家訓中提到的「後世子孫仕宦，

有犯贓濫者，不得放歸本家，亡歿之後不得葬於大塋之
中，不從吾志，非吾子孫」體現着包拯為官清廉的態
度，並警示子孫後代不得貪污腐敗，反腐態度堅決，值
得後世人學習。

港委員博物館購書學史
安徽省政協委員、香港廖榮定會計師行全東東主、

香港太平紳士廖榮定表示，參觀後才知道曹操、老子
等人都是安徽人，一些重要的歷史事件原來也發生在
安徽。他說，香港相關歷史書籍較少，為了更深入學
習這些歷史，他還在博物館內購買了相關書籍，表示
回港後要認真研讀。
安徽政協委員、僑福建設集團主席黃蘭茜參觀後感

歎安徽有很多書畫名人，希望能邀請他們赴港參展。

盤點地方兩會報告
港澳事務着墨增加
地方兩會報告，透出新一年各省份發展思

路、部署等諸多訊息，亦是外界觀瞻全國兩

會動向的一個研判支點。綜觀已結束的28

個省區市兩會，各省份政協常委會工作報告

今年普遍「瘦身」，卻幾乎都在港澳事務的

着墨上有不同程度的增加。

香港文匯報‧人民政協專刊記者何凡

香港文匯報‧人民政協專刊訊（記者符曉寧、于珈琳瀋陽報
道）遼寧省政協日前召開了以「進一步加強遼寧與港澳台地區
交流合作」為主題的定期協商座談會，多位港澳委員、特邀列
席人士及有關專家就加強遼寧與港澳台地區經貿合作、推動遼
寧旅遊產業發展、推動遼港青年交流、完善投資環境等問題提
出建議。
遼寧省政協主席夏德仁表示，要緊密圍繞遼寧新一輪振興發
展重點任務，與港澳台地區開展交流合作，在結構優化調整、
發展戰略性新興產業、深化國企改革、提高政府管理水平等方
面借鑒港澳台地區的先進經驗。要為港澳台地區企業在遼寧發
展創造有利環境，加快建設服務型政府，吸引更多港澳台地區
企業來遼投資興業。

港澳台居民赴遼遊達60萬人次
不少港澳委員建議遼寧應大力發展旅遊業，副省長邴志剛對

此表示，今年遼寧省將投入至少3.5億元人民幣發展旅遊業。

港澳委員、香港南華集團金融控股執行董事
吳旭洋建議遼寧加強旅遊推廣，特別在旅遊淡
季適當投放軟性旅遊產品。他認為滿清文化是
遼寧旅遊的最大特色，建議遼寧制定旅遊行程
表。
去年遼寧入境遊旅客達201萬人次，其中港澳
台居民來遼寧旅遊達60萬人次，香港最多為27.6
萬人次；出境旅遊突破230萬人次，赴港澳台旅
遊62萬人次，其中赴香港20萬人次。

港澳委員冀完善投資法規
2014年，港澳台企業在遼實際投資逾1,050億
美元，約佔全省外資的一半。不少港澳委員及特
邀列席人士指出，完善遼寧的法律法規建設，對
加強兩地合作至關重要。

劉明委員建議，創建良好的法治環境有利於遼寧經濟的發
展，實現外資與本地經濟共贏。目前遼寧急需制定相關涉港澳
台企業投資的規範性法律文件，使外商投資的合法權益更有保
障。同時，建立健康有序的市場秩序、公平法治的競爭平台、
優質完備的法律服務體系也需外資企業的參與。

港委員籲建公益老年宮
港澳委員、香港顯成發展有限公司總經理劉家麟指出，目前

遼寧老齡化程度居全國之首，到2039年老年人口將達1,300
萬，佔總人口三成。他建議，遼寧在瀋陽或大連設立試點，創
建公益性的集養老健康服務、休閒娛樂、精神文化等多重功能
於一體的老年宮。
港澳委員、香港新華集團董事蔡雋思認為，內地職業教育市

場前景廣闊，他說：「目前企業允許進入教育領域，這將推動
內地職業教育的發展，期待以此推動內地職業教育市場的轉型
升級」。

香港文匯報‧人民政協專刊訊（記者王曉
雪）在近日舉行的民革中央2015年迎春茶話
會上，民革中央主席萬鄂湘強調，在全面深
化改革的2015關鍵之年，民革中央將繼續堅
持「九二共識」、反對「台獨」的共同政治
基礎，維護一個中國框架，遏制「台獨」分
裂圖謀，貫徹兩岸一家親理念，推動兩岸關
係和平發展。
萬鄂湘指出，2014年，民革圍繞兩岸關係
和平發展主題，扎實穩步推進各項對台交流
工作。他說，民革中央隆重舉辦了海外及台
港澳知名人士國慶招待會，兩岸青年和平發
展論壇，第六屆海峽論壇．兩岸鄉村農田水
利建設交流會，第五屆兩岸青年創新創業論
壇暨兩岸新銳設計大賽「華燦獎」等活動，
先後組織接待台灣及海外同胞40餘批次1,600
多人次。民革中央還組團赴海外參加全球反
「獨」促統大會，加強與海外僑界的聯誼。
全國政協副秘書長鄧宗良，全國政協港澳
台僑委員會副主任、海峽兩岸關係協會常務
副會長鄭立中及統戰部相關人士歡聚民革中
央迎春茶話會，萬鄂湘代表民革中央，向港
澳台同胞、海外僑胞、長期關心和支持民革
工作的各界人士致以節日的祝賀。

民
革
中
央
堅
持
遏
制﹁
台
獨﹂
分
裂
圖
謀

■安徽港澳委員在印有安徽各地市名字的展板前合影。
記者張玲傑攝

徽港委員讚「包青天」是反腐榜樣

■香港學生暑期參觀北京故宮博物院。 本報北京傳真

萬鄂湘萬鄂湘：：

■■遼寧兩會期間政協委員和特邀列席人士為傷殘兒童捐款遼寧兩會期間政協委員和特邀列席人士為傷殘兒童捐款。。 記者符曉寧攝

■民革中央主席萬鄂湘。 記者王曉雪攝

從內容看，有10餘個省份不約而同提
出，今年要「充分發揮港澳委員的雙重

積極作用」；而北京、上海和江蘇等地政協
注重「做好港澳青少年工作」，明確將其作
為工作着力點之一。

湖北廣西列單章闡述港澳事務
每年各省份政協報告規劃「團結凝聚智慧
力量」之處，歷來會對港澳台僑工作有所談
及，今年在篇幅上明顯增多。北京市政協於
今年首次在兩會召開期間舉行港澳台僑委員
會工作會議，提出努力打造具有自身特色的
港澳台僑工作格局；報告中佈局港澳台僑事
務工作的表述，較2013年、2014年的字數分
別增多約一倍。湖北、廣西在規劃2015年工
作安排時，分別單列出一章節闡述港澳事
務，凸顯出政協對此方面工作的重視。
而毗鄰港澳的地緣優勢，為廣東政協密切

與港澳委員之間互動提供了更大便利。2014
年，廣東省政協着力提高在經濟持續下行、社
會環境更加複雜情況下配合做好港澳工作的能
力，推動粵港澳服務貿易更緊密合作，並組成
專題調研組，深入廣州、佛山等9市，實地考
察港澳委員企業，全面了解掌握實情，為建立
健全發揮港澳委員「雙重積極作用」長效機制
打基礎。今年，廣東省政協在工作報告中把完
善發揮港澳委員「雙重積極作用」的工作機制
正式提上重要議事日程。

為發揮雙重積極作用拓展途徑
政情人士指出，「雙重積極作用」的提

法，始自2011年全國政協港澳台僑委員會的
一份調研報告。該報告由時任全國政協港澳
台僑委員會副主任、現全國港澳研究會會長
陳佐洱領銜調研、起草。其時，中共中央總
書記習近平任國家副主席。他對此報告批示

指出，港澳政協委員人才濟濟、群英薈萃，
是愛國愛港、愛國愛澳的重要力量。要根據
形勢發展的需要，為他們在特區和內地更好
發揮雙重積極作用創造條件、提供幫助，鼓
勵他們為維護香港澳門長期繁榮穩定和國家
經濟社會發展多作貢獻。
而今，除組織走訪、考察、座談等傳統
形式外，各省份政協各顯身手，拓展全新
途徑，加大溝通力度，冀港澳委員在內地
為經濟社會發展、在港澳為維護特區長期
繁榮穩定發揮積極作用。2014年，江西省
首次召開省政協界別專題協商座談會，就
推動該省港澳資企業發展展開建言獻策；
浙江省開通了港澳華僑委員之家微信平
台，並成立澳門委員聯絡處等；遼寧建立
定期協商座談會制度的第一年，「加強遼
寧與港澳台地區的交流合作」即被列為一
次座談會的議題。

重視港澳青少年工作成新指針
着眼未來，更重視港澳青少年工作，亦成
為多個省份政協新提出的工作指針。上海市政
協工作報告強調，要進一步加強與港澳地區社
會各界及民眾、青年的聯繫，發展壯大愛國愛
港、愛國愛澳力量。廣西省政協稱今年要展現
新作為，包括舉辦港澳青少年、大學生回內地
參觀活動，豐富港澳委員活動日內容。
而北京市政協2013年將港澳委員黃永光所

呈的《關於進一步推進京港兩地青年交流的提
案》，從千餘件提案選出，由政協主席親自督
辦；今年又在工作報告首次提出「以中華文化
為紐帶，以做好青少年工作為重點」等表述，
顯現出其決策思考的前瞻性與延續性。一年之
計在於春，各省份政協紛紛定下新年大計，有
望在動員、落實過程中由點及面，連貫形成支
持港澳委員作出新貢獻的良好氛圍。

■■北京市政協港澳委員北京市政協港澳委員、、港澳台僑工作顧問建言獻策港澳台僑工作顧問建言獻策，，北京北京
市長王安順市長王安順（（前排右前排右））對建議一一回應對建議一一回應。。 記者記者何凡何凡 攝攝

遼港澳委員建言東北振興
夏德仁倡借鑒港澳台經驗
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